



3学部合同企画 山崎川花見散策



花見でにぎわう山崎川

3学部同窓会
水野会長ご夫妻、青山会長、前田会長

今年は晩冬から暖かい日が続き、開花が早いのではと心配されましたが、去る4月4日(日)、満開の桜のもと、無事に“山崎川花見散策”が行われました。当日は午後からあいにくの天気となりましたが、40名程の方にお立ち寄り頂き、名古屋の桜の名所を堪能して頂きました。

ボーリングに続く医、薬、経3学部同窓会の合同企画である今回は、本拠地に名市大薬学部の同窓会館である薬友会館をお借りし、参加者の皆様の休憩所として、ビール・ジュース・お菓子などが十分に用意されました。また1階のお茶室では、お茶の先生にご足労願い、参加者にお抹茶と和菓子を気軽に楽しんでいただきました。

薬友会の方々には大変お世話になり、ありがとうございました。またこのお花見の企画を来年も4月の第一日曜日に行う予定です。皆さんも是非ご家族連れでお越し下さい。

卒業式・入学式

3月25日に卒業式が行われました。卒業式後、午後4時30分から7時の時間で伏見の名古屋ヒルトンホテル竹の間において卒業謝恩会が開催されました。学部長の根津先生からの挨拶の後、瑞山会前田会長から成績優秀者5名に瑞山会賞の表彰が行われました。そのほか写真撮影、恩師への花束贈呈、ゲームなどがあり、恩師を囲む思い出に残る会となりました。

入学式は例年どおり、4月8日に医学部講堂で行われました。



社会人大学院では15名が卒業し、17名の新入生が入学しました。毎年1~2名名市大の卒業生が入学しています。あなたも社会人大学院にチャレンジされてはいかがでしょうか。

橋本光生（18期生）



平成4年度 瑞山会賞受賞者

(アイウエオ順 敬称略)

愛葉 真樹	今泉 幸子
加藤 いずみ	川口 秀保
古田 奈津子	

..... 経済学部創立30周年 記念事業のご案内 ①

来年、名市大経済学部が学部創立30周年を迎えます。経済学部や瑞山会など関係団体がこれを記念して各種行事を催します。瑞山会会員の方には、この紙面にていち早くお知らせします。また、経済学部の歴史を物語る資料を探しています。お持ちの方は、経済学部教授 多和田（☎052-872-5722）または 資料室 倉地（☎052-872-5710）までご提出下さい。

<事業内容>

- 記念祝賀会（講演会、パーティー）
 - 1994年11月27日（日） 午前10時より
 - 名古屋ヒルトンホテル
- 30周年記念誌の発行
- 記念事業の募金・寄付金の受付

平成5年3月卒業の就職状況

鹿島建設(株)	1(0)	日本ユニシス(株)	1(0)	セントラルファイナンス(株)	2(1)	富士通FIP(株)	2(1)
竹中工務店(株)	1(0)	住金物産(株)	1(1)	オリックス(株)	1(1)	セントラルシステム(株)	1(1)
旭化成ホームズ(株)	1(0)	トーカン(株)	1(0)	国民金融公庫	3(0)	中高年雇用福祉事業団	1(0)
日本たばこ(株)	1(0)	豊商事	1(0)	セントラルリース(株)	2(2)	名南経営センター(株)	2(2)
日清製粉(株)	1(0)	阪和興業(株)	1(1)	全国信用金庫連合会	1(0)	日立情報システムズ	1(1)
サッポロビール	1(0)	ダイワラクダ工業(株)	1(1)	愛知労働金庫	2(1)	富士通愛知エンジニアリング(株)	1(1)
アサヒビール(株)	2(0)	トーテックアメニティ(株)	1(0)	岡崎信用金庫	2(1)	パブリック(株)	1(0)
ボッカコーポレーション(株)	2(0)	サンゲツ(株)	1(1)	三菱電機クレジット(株)	1(0)	アレクセル(株)	1(1)
タイホウフーズ(株)	1(0)	中北薬品工業(株)	1(1)	東海総合研究所	1(1)	中部ソフトウェアエンジニアリング	1(1)
コーミソース	1(1)	興和(株)	2(0)	岡三証券(株)	1(0)	NEC中部日本電気ソフトウェア	1(1)
セガ・エンタープライゼス(株)	1(0)	大和塗料販売(株)	1(0)	ノーウエスト航空(株)	1(0)	東邦ガス情報システム(株)	1(1)
凸版印刷(株)	1(0)	三越(株)	1(1)	日本通運(株)	1(0)	名鉄コンピュータサービス(株)	1(1)
金融経済新聞社	1(1)	日本マクドナルド(株)	1(1)	日本電信電話(株)	3(1)	中部電力(株)	1(0)
積水化学工業(株)	1(0)	ダイエー(株)	1(0)	JTB(株)	1(0)	富士通ソーシャルサイエンスラボラトリー(株)	1(1)
花王	1(1)	ユーストア(株)	1(0)	東邦ガス(株)	1(1)	大蔵省東海財務局	1(1)
東海ゴム工業(株)	1(0)	ユニー(株)	1(1)	中央新光監察法人	1(0)	大蔵省名古屋国税局	4(1)
日本石油(株)	1(0)	サークルK・ジャパン(株)	2(1)	代々木ゼミナール	1(0)	郵政省東海郵便局	1(1)
豊和工業(株)	1(0)	愛知トヨタ(株)	1(0)	アンダーセンコンサルティング	1(0)	愛知県	1(1)
愛知製鋼(株)	1(1)	日本銀行	1(0)	全国農業協同組合	1(0)	岐阜県	2(1)
吉田工業(株)	1(0)	第一勧業銀行(株)	1(0)	CBCTV映画社(株)	1(0)	名古屋市	12(4)
パロマ(株)	1(1)	東海銀行(株)	3(1)	近畿日本ツーリスト(株)	1(1)	四日市市	1(0)
三菱電気(株)	2(0)	三菱銀行(株)	1(0)	インテック(株)	1(1)	自 営	2(2)
日立製作所	1(0)	さくら銀行(株)	2(0)				
松下電器産業(株)	1(1)	三和銀行(株)	1(0)				
松下電工(株)	1(0)	あさひ銀行(株)	4(0)				
日本電気(株)	1(0)	大和銀行(株)	1(0)				
明電舎(株)	1(0)	百五銀行(株)	1(0)				
ダイコク電機(株)	1(1)	愛知銀行(株)	1(0)				
スズキ(株)	1(0)	十六銀行(株)	7(1)				
日本電装(株)	2(1)	大垣共立銀行(株)	4(2)				
住友電装(株)	1(0)	大東京火災海上(株)	1(0)				
アイシン・エイ・ダブリュ(株)	2(1)	三井海上火災海上(株)	1(1)				
トヨタ車体(株)	1(0)	安田火災海上(株)	1(0)				
富士ゼロックス(株)	1(0)	富士火災海上(株)	1(0)				
(株)INAX	1(0)	日本生命保険相互	1(0)				
日本特殊陶業(株)	1(0)	安田生命保険相互	2(0)				
パブリック(株)	1(0)	アメリカンファミリー生命保険	1(1)				
日商岩井(株)	3(1)	大同生命相互	1(0)				
豊田通商	3(2)	東邦生命保険相互	1(0)				
オービック(株)	1(0)	千代田生命相互	1(0)				

※カッコ内の数字は、女子数

学部人事異動

3月1日採用

助 手(経済政策I) 小林裕子

3月31日退職

助教授(経済理論) 佐々木宏夫

4月1日採用

助教授(経済政策II) 跡田直澄

助 手(経済政策II) 赤木博文

4月1日異動

④ 事務長 大藪宗雄(民生局福祉会館へ)

⑤ 事務長 小林武男(南区総務課より)

対談 経済学は現実に役立つか

対談者

根津 永二 教授 (経済学部長 金融論)

上村 政彦 教授 (社会保障論)

前田 勝昭 氏 (第一期生 瑞山会長 前田公認会計事務所長)

前田 進 氏 (第四期生 三井物産 中部支社 運輸部課長)

司会

多和田 真 教授 (経済理論 第四期生)

はじめに

司会 今日はお集まり頂きありがとうございます。経済学は実社会で役立っているかをテーマに、大学のアカデミックな立場からと、実社会のビジネスマンの立場から話し合って頂くようお願い致します。

根津 大学の講義は金融・貨幣問題を扱っていますが、学生に対しては基本的な理論とその応用を難しくならない



根津 教授

ように現実の問題を絡ませながら説明するように心がけています。

最近金融面が関心を集めていますが、理論で説明しにくいことも多いので、現実の制度問題を深く勉強したいと思っています。

上村 私は社会保障論ですが、これを講義科目として扱っている大学は少なく、名市大はその意味で先進的だと思います。

司会 最近新しく取り入れたものとして何がありますか。

根津 金融関係では、『情報と金融関係』、『リスク』、『構造不況の中でいま金融機関が抱えている不良債権』です。

普通のプロフィットマキシマイゼーションだけで説明するのではなく、金融機関がどの程度リスクテーキングをやるという決意の結果、融資をしたり拡張主義をとったりする。或いは『期待』を考慮するといったものです。ところが、リスクとか期待は非常に移ろいややすいものですから難しいところがあります。

司会 不確実性の経済学ですね。

上村先生、いかがですか。例えば、医療経済学とか。

上村 医療経済学は米国で勉強してきた人が日本に帰って来てやられていて、日本でも根付いてきました。私も興味はあります。



上村教授

その他に高齢者の健康やヘルスサービスに関心を持っています。

前田勝昭(以下、前勝と略) 職業柄企業へ行ってよく話すことが多いのですが、

その時よくテーマとしてあがってくるのが不景気とか物を買ってくれないと、ということで、それほど不況でなくても不況感が強い。それが購買力を低めている。

心理的なことでしょうが。そういう場合、心理的な影響のずれとか、どのくらいの時期を待てばいいのかという点をどう説明したらいいのか。

前田進（以下、前進と略） 私はあと11年で定年です。

定年後子供達にべったり頼らずやってゆけるための経済学、社会制度、福祉について関心があります。

もう一つの関心は、昔は米国が高度の技術と海外の安い労働力を利用して多国籍企業で儲けていましたが、今それを日本が行っている。

繁栄は欧州から米国を経て日本やアジアに移ろうとしている。経済の衰退も同じ流れをしているように思います。

これから日本はどうなるのか。どういうビジネスが成功するのか。これらの点を踏まえ、役立つ経済学をお聞きしたいのですが。

司会 経済理論をやっているものの立場から、一言発言させて頂きます。

よく理論は役に立つかと言 司会 多和田教授
われますが、近代経済学は西洋からの輸入学で日本の社会に合っていないのではないか。

経済学部を出ても、会社ではもう一度教育をしなおすことが米国よりも日本の方が多いのはこのことを反映していると思います。



しかし最近の経済学では積極的に現実の制度について合理的な説明を与えるとしています。

かつての数理経済万能の時代から現実を意識した経済理論になってきています。

日本の経済は今何が問題か

根津 最近の日本の経済について日銀がぼつぼつ底入れと発表した。

株が上がり始めたら金融機関は不良債権の償却が楽になって本格的な景気の回復となる。

日本人は基本的にバブルが好きなのでは。

日銀の短期的経済学一観測データで判断すると、景気は今年後半からよくなるのではないかと思います。

司会 年金制度についてはどうでしょう。

上村 皆さん将来年金制度に頼れるか非常に関心が強い。

日本では、将来年金制度に頼ることができるかが、深刻な問題になっていきます。

高齢化社会危機論というものがあって、つまり年寄りが増えるということで、年金を貰う人が増えて、年金を負担する人が相対的に減るということです。しかし、日本では女子労働力と負担年齢の引上げで年金制度を支えてゆけると思います。

フランスでは、若年失業、新規大卒・若手の失業者が物凄く多い。年寄りを早くやめさせて、そして新規学卒の職を作る。

どうやってやるかというと、年金年齢を早める。今まで65才までもらえなかつたのを、60才で支給する。

そうすると、年寄りは早くやめ、若

者の職ができる。

日本は逆で、年金支給年齢を60才から65才に延ばす。

フランスの場合は年金問題より失業問題が深刻なのですね。

日本はその逆です。

前進 私も定年後を

いかに生きるかを考える時期に来ているので、学校や会社の先輩や他の会社の社長さんほか多くの方々との付合いを大切にしています。老人専門の会社をつくって、退職した先輩を非常勤で雇い、その先輩の人的関係で商売が出来た時はそれに応じて報酬を払うというアイデアをもっています。

こうすると、年をとつても生き甲斐ができ、健康が保てるのではないか。健康なお年よりも、ほかのお年よりのお世話をすること。

お年よりにとってやさしい真の社会環境をつくるため、多くのお年よりもこれまでに稼いだお金を、そういうやさしい社会環境作りのために使うようになればよいのですが。

物質的な豊かさだけを追求する経済学から、真の豊かさやさしさを追求する経済学が今必要とされている。

この経済学は非常に奥があり、皆で研究したいと思います。



前田 進 氏

司会 私も定年後をいかに生きるかを考える時期に来ているので、学校や会社の先輩や他の会社の社長さんほか多くの方々との付合いを大切にしています。老人専門の会社をつくって、退職した先輩を非常勤で雇い、その先輩の人的関係で商売が出来た時はそれに応じて報酬を払うというアイデアをもっています。

してOBの人達と話したところ、研究生でもいいから勉強の場が欲しいとか、更に上のドクターコースに行きたい人がかなりいる。

又、こうやってお互いに知りあいになって、このつながりを育てて行きたいという気持ちを皆持っている。

問題意識があり熱心ですが、基礎力が足りないことと、仕事の後で疲労しているので、ここで教育システムをこれからも考えていく必要がある。

上村 私の印象でも、仕事の後、夜大学院に来るせいか、疲れているように思う。週休2日制の土曜日曜を有効利用しなくてはと思います。

(注: 現在土曜日は日曜日と同じ扱いで完全に休みとなっている。)

司会 ビジネスマンの立場から社会人大学にどのような印象を持っていますか。

前勝 少し疑問を持っていました。私がよく聞いたのは、勉強したいというより、肩書きをつけて



短大に行きたい 前田 勝昭 氏
というか、他の方へかわりたいとか。

司会 それは分野によるのでは。例えば税理士とか会計士とか経営コンサルタントとか。

前勝 税理士とか会計士とか経営コンサルタントを目指すためには、大学院の肩書きは関係ありません。大学院の肩書きは学校や会社の中でどういう立場に立つかという点で価値があると思います。学んだことを実社会で役立てたいという意識で入ると非常に価値があると思います。

司会 私が論文指導をしてきた学生は非常に勉強熱心で、何人かは今でも勉強

社会人大学院

司会 経済学が役に立つかどうか、最後に名市大の社会人大学院との関連をお話下さい。

根津 3月に社会人大学院のOB会に出席

を続けていて、上のドクターコースを目指している人もいます。

私は経済理論ですから現実の制度的なことよりアカデミックなことが中心でその興味にとりつかれた人がより深くやってみたいということで、私自身は大変頼もしく思っているのですが。

前進 私の会社では、とにかく外へ行って稼げ、理論より実行、ということです。

社会人大学で理論を学ぶことには非常に興味がありますが、もし行くとしても残業続きで出席できそうもなく、

再び瑞穂ヶ丘に起つ

水谷 良明 (3期生)



暮れなずむ春の日、グランドでボールを追い練習を続ける運動部員、楽器を携え帰路につく女子学生、飲み物片手にスチューデント

ホール附近で談笑する男女の一群。実に二十数年振りに山の畑キャンパスで眺める光景は、鮮烈であり青春の日々をはっきりと思い起こさせる。卒業以来、四半世紀近く経済界に身を置き、その間第一次第二次と続くオイルショック、日米貿易摩擦、バブル経済の崩壊等、日本経済の奇跡とともに歩んだビジネスロードと言える。その間、日本経済が称賛されながらも、昨今では地球環境問題、円高の進行とともに日本経済並びに各産業の成長性の限界、競争力の限界が試論され、終身雇用、企業別組合を包含した日本の経営、生産方式の是非等は従来の延長線上の経済やビジネス尺度では解決が難しい状況にある。

小生にとっても過度に忙しいビジネス生活で明確な考えを持てぬまま、内心忸怩たる思いで過ごす中、このたび僥倖にも研究科に入

皆さんにご迷惑をかけるのではないか。土曜日曜なら時間がありますので出たいのですが、大学はお休みとのことで残念です。

今日のお話を聞きして、最近の経済学は現実的に役に立つ経済学であり、私自身もっと研究をしてみたくなりました。

今後多くの卒業生がこの対談に参加し『名市大の役に立つ経済学』をシリーズにしてもらいたいものです。

司会 本日はどうもありがとうございました。

学を許可される事となった。講義を受けるとともに積年の疑問は、多少づつ霧が晴れていくが如く、分子が結合し合うが如く、ゆっくりと体系だっていく様であり、内なる感激とともに新鮮である。ましてや先生や職員方の私を超えた真摯な熱意には、ただただ敬服するとともに本に机に向かわせる力を与えて下さる。地道な研究活動こそ多少なりとも恩返しと思うとともにビジネスに生かしながら、些少なりとも、社会への貢献をしたい。

(編集部注: 水谷氏は今年4月に名市大社会人大学院に入学されました。)

第3回瑞山会

テレカプレゼントクイズ

1. 名古屋城の天守閣の屋根にあるものは?
①銅いるか ②銀らっこ ③金しゃち
2. 天むすの中身は何?
①えび ②いか ③かに
3. 名古屋の名物でないものは何?
①みそかつ ②きしめん ③おこし
4. 最近港区にできた人気の場所は?
①水族館 ②科学館 ③博物館
5. 栄の地下街にある噴水の広場は?
①セントラル②クリスタル③エンゼル

クイズの答、住所、T E L、氏名、(卒業年度)を同封のはがきに記入の上、お送り下さい。名市大特製のテレカを10名の方に差し上げます。

事業部だより

去る4月4日(日)山崎川花見と茶会が、薬学部同窓会館を利用して行われました。少し雨模様だったことと、連絡が不十分だったこともあって、参加者も低調でしたが、まずまずの評判でした。来年も4月第1週に開催の予定ですので、次回会報にご留意ください。また4月23日第20回名市大OBゴルフコンペが、瑞穂GCにて行われました。グリーンの難しいコースのため、スコアこそ伸びなかったものの楽しい戦いとなり、優勝は桜井利勝氏(1期生)とペランが制しました。準優勝；栗山信治氏(2期生)、3位；アメリカ帰りの寺田秀正(1期生)でした。次回は土曜開催とするべく、岐阜県八

百津市のむらさき野CCで10月16日を予定しています。また別掲記事にもありますが第4回瑞山会硬式テニスの会が5月3日に山の畑テニスコートで行われました。今後の行事予定は、上記のゴルフの他に昨年に引き続き、野外バーベキューを企画しています。今回は犬山モンキーパークでの開催となります。また、年々人気となってきています大学祭模擬店OBコーナーも、例年通り11月3日を予定しています。各模擬店でご利用できる金券を会場でお渡ししますので、ご家族、お友達をお誘いの上お出掛けください。また昨年に引き続き本年もスキーツアーを企画しています。詳細につきましては、次回会報にて案内する予定ですが、情報希望の方は、事業部宛ご照会ください。

第1回 瑞山会スキー・ツアー

事業部での初めての試みとなりましたスキー・



ツアーは、1月23日から名市大野外教育施設蓼名荘を利用して1泊2日で行われました。各自がおもいおもいのスキーで楽し

んだ後、参加者は蓼名荘に集合し、学校が終わった後に駆けつけたご家族連れのみなさんと合流しました。夕食後には、新装されたセミナー室にて懇親会が行われ、ビールやお菓子を囲んで自己紹介をした後bingoゲームをして楽しみました。翌朝は、夜のうちに降っ

た雪により一面銀世界となった中、スキー場へまたは帰路名古屋へのそれぞれの進路を取り、解散となりました。初めての企画ということで、問い合わせの電話を頂いた方にはご迷惑をかけたことをお詫びいたします。

『硬式テニスの会』

(平成5年5月3日)の結果

参加者：25名

於：名市大テニスコート

優 勝 根津(教授)

柳原(1期生)組

準優勝 杉浦(5期生)

夫妻組

**《バーベキューの集い》ご案内**

今年も、瑞山会の夏の行事としてバーベキューパーティを開催いたします。

参加をご希望の方は8月20日までに同封のはがきにてお申し込み下さい。

日 時：平成5年9月5日 12時現地集合 雨天中止(当日朝7時までに連絡いたします。)

場 所：日本モンキーパーク内 デーキャンプ場

交 通：名鉄犬山遊園駅からモノレールで4分

参加費：入園料金のみ(各自入園券を購入し、上記場所へ集合して下さい。)

連絡先：名市大 経済学部資料室 倉地 (052)872-5710 月～金(9:00～17:00)

ご家族連れでぜひご参加下さい!!